

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	Pls.	Cts.
España...	1	25
Extranjero (Unión Postal)...	2	25
Ultramar...	2	50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 »

Instantáneas

Cosas del Mundo

I

Retrataba á Victor Hugo un célebre pintor francés.

—No os movais; os voy á someter á un tormento horrible—decía el pintor al gran poeta.—Es lo único que puedo exigir de vos, y creedme que no me siento satisfecho porque las circunstancias me obligan á esclavizar en pasividad absoluta por unos instantes á un alma de tan poderosa energía como la vuestra; pero tengo derecho á vuestra tolerancia porque el trabajo que me he propuesto realizar es una empresa heroica de muy difícil conclusión. Vuestra cabeza es la primera de Europa.

El gran poeta agradeciendo el elogio se obligó á cumplir como bueno, y después de haber dirigido una bondadosísima sonrisa al pintor, quedó inmóvil como una estatua.

Aún no habían llegado á la mitad de la sesión cuando un criado entrando en el taller anunció una visita pronunciando el nombre de un ilustrísimo hombre de ciencia; aquel nombre obligó al pintor á decir respetuosa y decididamente:—Que pase...

Victor Hugo, siguió inmóvil, ni aun la más leve señal de su rostro venerable pudo indicar la viva emoción que le había producido el nombre del visitante; era éste su más querido amigo; hacía muchos años que el poeta y el hombre de ciencia no se veían. Victor Hugo había sufrido durante este tiempo un largo destierro; su amigo en el mismo plazo, había concluido una obra gigantesca llevando al desierto por un prodigio admirable los beneficios todos de la civilización.

El anciano sabio llegaba allí para estrechar entre sus brazos al anciano é ilustre poeta; sin embargo éste, respetando fielmente el trabajo del pintor, ni aun se volvió á mirar al recién llegado, el cual, comprendiendo por delicadeza de espíritu la situación, esperó á que terminara el trabajo del artista y luego el sabio y el poeta se abrazaron.

—Fernando! Fernando!—exclamó Victor Hugo—perdóname, tenía presa la voluntad y sin embargo no he dejado de comprender que, para tí, ya no obligan las leyes que debemos á los hombres; tú casi estás en la categoría de los Dioses y quizás por lo mismo he confiado en tu bondad.

Profetas ó héroes, inventores ó descubridores, pueden llegar á merecer de la especie humana tal respeto y gratitud que por ellos debe de ser otro el criterio con que se aprecie y juzgue á los grandes hombres. Comparado el trabajo de Colón, con el de Fernando Lesseps, sin duda el del gran ingeniero francés que abrió el canal de Suez, ofreció mayores dificultades y representa la resolución de más difíciles y científicos problemas. ¡Cómo se olvidan hoy los franceses de las necias censuras académico-científicas con que pensaron atajar en otro tiempo el grandioso proyecto del ingeniero francés! ¿No se tuvo entonces por locura la conjunción de los dos mares? ¿No se profetizaron terribles catástrofes? ¿No se tuvo el intento maravilloso como fábula ó idealización para fraguar una enorme estafa? Lesseps tuvo que conquistar la opinión pública y el dinero del mundo; tuvo que dirigir, no el viaje de pocos meses por los mares con un centenar de marineros, sino el trabajo de muchos años en medio de los horrores del desierto con millares de trabajadores y triunfó realizando la más grande epopeya de la actividad humana.

Pues bien, Lesseps, cumple como Lebon, como Papin, como Cristóbal Colón su grande hora de martirio, herido por la propia ingratitud que crucificó á Jesús.

Lesseps va á sentarse en el banquillo de los acusados.

II

Italia, obrera de un positivismo inteligente y activo, discute y propone el problema social de la emancipación de la mujer. En los Estados Unidos é Inglaterra toma el asunto inmediata práctica política y en Francia y su secuela España tan importante problema es tratado con burla ó con ridículas pretensiones antropológicas.

La nota del día, la nota fin de siglo, no es estudiar seriamente la alteza moral de

la madre de familia ni el porvenir de las pobres mujeres jóvenes para las cuales el matrimonio es hoy muchas veces improbable, siempre casi de resultados tristes; no, no, la mujer para el arte, la mujer para la novela y el libro es la cortesana del vicio y la estrella de los salones; hállese en aquella, no sabemos qué psicología, qué estética, que la hacen sin duda interesantísima ante el público de España y Francia. Para ella tienen los poetas inspiraciones, laboriosas críticas de pensamiento los pensadores y deleitosa contemplación el pueblo. Sappho, degeneración de la Dama de las Camelias, es hoy la obra del teatro francés.

En cuanto á la damisela del gran mundo, coqueta frívola y mujer liviana tal vez en su niñería peligrosa y en su dorada prostitución moral goza medios muy atractivos para el arte y asunto muy grave para el estudio social y filosófico que hoy se estila, pero Sappho y la Estrella de los salones, siquiera sean obras muy valiosas en cuanto á la forma artística, denotan que el poeta ó no sabe ó no puede buscar más altas inspiraciones.

Apena considerar que para el arte francés y para su ridícula imitación española no hay más que dos clases de mujeres: la heredera de la Dama de las Camelias y la coqueta cursi de la Estrella de los salones.

Angustiosos han de ser los últimos instantes de nuestro siglo para Francia y para España.

JOSÉ ZAHONERO

Madrid 26 de Noviembre de 1892.

Alrededor del mundo

SUMARIO.—Un gran paso en la navegación aérea.—El motor del parque aerostático de Meudon.—Triunfo de Renard.—Un archiduque compuesto y sin novia.—Un sospechoso de judaísmo elegido arzobispo.—Escándalo en Austria.—El misterio del aroma de las flores.—Descubrimiento de cómo se forma.—Horizontes de la nueva teoría.—La manera de crear perfumes.

Después de varios años de modesto silencio, gastados en pruebas de taller y de laboratorio, el famoso parque aerostático de Meudon, coco alimentado por los franceses para asustar á sus vecinos, anuncia al mundo que al fin ha encontrado un motor poderoso, de poco peso y capaz de funcionar varias horas seguidas sin reponer su alimentación.

Es lo que se necesitaba para resolver el problema de la navegación aérea.

Renard, el jefe del parque, abandonó hace años la idea de los motores eléctricos por su demasiado peso cuando había que asegurar un funcionamiento de varias horas. Su nuevo motor tiene por alimento la gasolina, y por base una acción especial de esta sustancia, dentro de la teoría de la expansión de los gases, sobre el pistón del motor; claro es que los detalles permanecen secretos.

Lo importante resulta ser que de los actuales motores de petróleo, los más ligeros pesan 200 kilogramos por caballo de fuerza desarrollada, y que este peso ha sido reducido á 50 kilogramos en el parque de Meudon. De modo que los 45 caballos que considera necesarios Mr. Renard no pesarán más que 1.400 kilogramos, incluyendo toda la maquinaria y la provisión de petróleo.

El motor está construyéndose y también el globo que ha de llevarle. El nuevo aerostato tendrá la forma de un cigarro puro, de 70 metros de largo por 12 de diámetro en su parte más gruesa; cubica 3.500 metros; la navicilla de este globo medirá 40 metros y en su centro será instalado el motor.

Para la primavera próxima el *General Meunier*, que así ha de llamarse el aerostato, se hallará en disposición de suicar los aires con una velocidad variable entre 18 y 40 kilómetros por hora y sin necesidad de rendirse más que ante vientos de 10 ó 12 metros por segundo, para arriba.

Los dos inventores más eminentes que se ocupan de navegación aérea, Edison y Maxim, han confesado no hacer mucho que la dirección de los globos era problema que quedaba resuelto dentro de este siglo, y que el parque aerostático de Meudon llevaba hasta ahora la delantera en el descubrimiento.

La profecía tiene aspecto de realizarse.

Porque de cuantos ensayos se han hecho, ninguno ofrece tantas garantías de formalidad como el anunciado estos días por el comandante Renard para Mayo próximo.

El archiduque Eugenio, hermano de nuestra reina regente, se ha quedado sin una de las mejores prebendas del imperio austro-húngaro.

Sabido es que el archiduque, aunque oficial de caballería, estudiaba, con el mayor ahínco los sagrados cánones tanto por afición como para coger alguna de las sedes, equivalentes á principados, que hay en su país y que suelen reservarse para los individuos de la familia imperial. Vacó el arzobispado de Olmutz y quedó vacante la sede durante algunos meses para que el archiduque pudiera graduarse en teología.

Este, sin embargo, no ha podido terminar á tiempo sus estudios; el cabildo ha procedido á la elección de prelado y, aprovechándose de ciertas rivalidades de los candidatos contrarios, ha salido triunfante... un casi judío.

Es enorme el escándalo en Austria.

La sede de Olmutz produce al arzobispo, un año con otro, 6.000.000 de reales de renta, y más todavía á poco que se administran bien los bienes de aquella Iglesia. El arzobispo es un Papa en pequeño; dispone de castillos y palacios magníficos; le rodea una guardia especial organizada militarmente; sus canónigos disfrutan beneficios de ocho y diez mil duros, y son en su mayoría condes y barones de sotana, que van al cabildo en carrozas de gala.

Y todo esto ha ido á parar á manos de un hombre sospechoso de ser un judaizante, hijo de un campesino judío, cristiano nuevo, y que se llama Kohn; el nombre judío más común en Austria.

Los antisemitas están furiosos, y con ellos hace causa común la sita nobleza, porque desde hace trescientos años no había ocupado la sede de Olmutz ningún plebeyo. Lo peor del caso es que el doctor Kohn, el nuevo arzobispo, no tiene más que cuarenta y siete años, el capelo va siempre anejo á su sede, y no es difícil que este semijudío llegue á ser candidato al papado, y hasta Papa.

El origen y formación del perfume de las flores era cosa que no habían podido descubrir hasta ahora los químicos ni los naturalistas.

Pero en la última sesión de la Academia de Ciencias de París se ha leído una Memoria de Mr. Menard revelando que después de minuciosos estudios al microscopio se ha cerciorado de que el perfume de las flores emana de la superficie interna del cáliz y de la corola; en la superficie externa no hay de ordinario más que algunos glóbulos de arcilla, pero en cambio abundan los pigmentos de color y el tanino que sirven para formar el perfume.

Seguendo el desarrollo de las flores, ha visto el observador francés que el pigmento verde de las plantas es el principio del cual se derivan todos estos productos. Tránsitose primero esta materia verde en glucosidas, sustancias análogas al tanino; luego, bajo la acción de la luz y del aire, las glucosidas sirven de materiales para formar en la parte exterior de la flor el tanino y los pigmentos colorantes; mientras que en el interior de ella, las glucosidas, protegidas por el capullo, se transforman en aceites esenciales que, oxidándose enérgicamente al abrirse la flor, producen el aroma.

La teoría de Menard explica una porción de fenómenos.

Gracias á ella se comprende por qué las flores verdes no huelen á nada, pues no se ha verificado en ellas ninguna de estas transformaciones; por qué las blancas son las más olorosas, pues no se ha distraído la glucosida en pigmentos colorantes, sino que toda se ha vuelto aceite esencial, por qué las flores compuestas, ricas en tanino, tienen un olor desagradable; y por qué las lilas blancas y las rosas forzadas tienen más fino el aroma.

Leida en su aridez científica y con sus oscuros tecnicismos, la Memoria de Menard no sugiere más idea que la de haber satisfecho un sabio una de esas curiosidades infantiles cuyo misterio seduce y entretiene tanto á muchos hombres de ciencia.

Pero en verdad, la teoría de cómo se forma el perfume de las plantas, vista con el lente de la imaginación, descubre horizontes vastísimos.

El número de plantas sin perfume que hay en la naturaleza es vastísimo. De Filipinas, el país de las flores hermosas, dice un refrán muy conocido, aunque en algunas partes injusto, que sus flores no tienen aroma. Y lo mismo sucede en muchos países tropicales. Conocido el procedimiento que sigue la naturaleza para elaborar sus aromas, no será imposible imitarle, y corrigiendo á la Providencia, dar perfume á las flores que no le tienen.

Imagínese entonces el número de esencias nuevas con que se enriquecerán la jardinería y la perfumería; por lo pronto, en nuestra flora, varias de las plantas más bellas, la camelia, la dalia, el geráneo, la peonía, etc., nos revelarán sus aromas hasta aquí ocultos, y las investigaciones de los aficionados, dirigidas hace poco á producir claveles verdes y otras monstruosidades, se encaminarán á la creación y desarrollo de perfumes florales que acaben de perfeccionar el refinamiento de nuestro siglo.

WANDERER

La cuestión del Panamá

Sarcey en defensa de Lesseps

Los *Anales Políticos y Literarios* publican un interesante artículo del célebre crítico Sarcey, en defensa de Lesseps, haciendo contraste este rasgo generoso con el afán de denuncias que se ha despertado en Francia.

He aquí el artículo: «Yo soy, ya les consta á mis lectores, de los que creyeron en el éxito satisfactorio del Canal de Panamá. ¿Y por qué no? El istmo de Suez se abrió á pesar de todas las dificultades, y fué abierto gracias á las energías y á la perseverancia de Mr. Lesseps. Yo esperaba que había motivos para confiar en que venciese una vez más de todos los obstáculos.

Fortificaba mi confianza el hecho de tener el honor de conocer personalmente á Mr. Lesseps. Y, conociéndole, nadie podía sentir desfallecimientos. No he tratado en mi vida una persona más resuelta y más pronta á vencer toda clase de conflictos, de resolución tan valiente y tan arriesgada.

Me han contado á este propósito una anécdota que retrata de cuerpo entero al «gran francés».

Era la víspera de la apertura oficial del Canal de Suez, ya terminado. Se debía atravesar el istmo con gran pompa y ceremonia; el Virrey de Egipto y los representantes de todas las naciones de Europa estaban invitados á la fiesta. Se había celebrado un gran banquete, seguido de brillantísimo baile, y al día siguiente, al amanecer, todo el mundo debía embarcarse en los buques de la compañía.

Mr. Lesseps tenía que bailar en el rigodón de honor, haciendo la figura de *cavalier seul*, cuando uno de los principales empleados del Canal se acercó á él, con la cara trastornada, ablandole al oído, para decirle que un barco, al que se le habían soltado involuntariamente las amarras y enredádose con otros, deslizábase en el Canal, obstruyendo la entrada, y que, por consiguiente, la inauguración proyectada no podía tener efecto.

La contrafigura del rigodón pedaleó á Mr. Lesseps en el mismo instante que avanzase cogido de las damas que formaban la *quadrille d'honneur*. Mr. Lesseps, sin que nada en su semblante denotase la agitación interior por la grave noticia que acababa de saber, siguió bailando.

Y como el agente esperase, la dijo en voz baja:

—Vlad el barco.

—Pero, Sr. Lesseps, eso costará una pérdida de dos millones.

—Echadlo á pique, ó saltad la santa bárbara, replicó en tono imperioso Mr. Lesseps.

Y como la música marcase el vals final del rigodón, Mr. Lesseps se dejó llevar por su pareja con la sonrisa en los labios.

La anécdota es auténtica y me la ha confirmado Mr. Fontanes, que era el servidor leal y el brazo derecho de Mr. Lesseps.

Todos cuantos tuvieron conocimiento de

ese hecho se han admirado y extasiado conmigo de la sangre fría, del espíritu resuelto del «gran francés.» Era preciso inaugurar el Canal de Suez, costase lo que costase: una dilación de cuarenta y ocho horas habría hecho sucumbir a la empresa desacreditándola en el extranjero. Por eso Mr. Lesseps no vaciló; por eso echó al agua dos millones.

Y recordando esta historia me hago la siguiente reflexión:

—Ved lo que son los juicios humanos. Suponed que la empresa del Canal de Suez hubiese fracasado en la última hora, lo que era posible, pues caminaba sobre lo desconocido. ¡Ah! Entonces no se le hubiera perdonado a Mr. Lesseps ese despilfarro de los dos millones del dinero de los accionistas, entre dos figuras de la contrabando.

El Canal tuvo éxito satisfactorio y el acto de Lesseps se convirtió en un título de gloria. El canal fracasado se hubiera convertido en una *acta* de acusación. ¡El éxito y nada más que el éxito, es la razón de todas las cosas humanas!

El éxito lo justifica todo. Jamás se ha dado una respuesta más sublime que la que dió Scipión a sus acusadores:

—Juro que he salvado a la patria; ahora subamos al Capitolio.

Mr. Lesseps, es cierto, ha concluido por encontrar en su camino la roca Tarpeya.

Peró ¿por qué causa? ¿Porque ha tirado millones al mar de la política, menos tranquilo que las aguas del Suez? No. Ha encontrado la roca Tarpeya, porque el istmo de Panamá no se ha hecho, porque ha fracasado la gran idea, porque no halló capitales a tiempo.

Ese es un delito. —Devolvednos nuestros millones—gritan los accionistas del Panamá, como Augusto le pedía sus legiones a Varo, después de la derrota.

Las prohibidades que pudo comprar Lesseps, estaban de antemano vendidas.

Lesseps hizo el Canal de Suez por los mismos procedimientos con que no ha podido hacer el Canal de Panamá.»

NOTICIAS

De las islas Söller

Entre los varios paisanos que en el vapor que sale mañana para Barcelona se embarcan con destino a Puerto Rico, se encuentra nuestro buen amigo D. Juan Morrell y Pons.

Deseámosle un feliz viaje y un pronto regreso a la madre patria.

—El domingo último y a una hora bastante avanzada un matón y un beodo y en el sitio denominado de *ses Argiles* quisieron probar sus fuerzas y liándose a bofetada limpia salió este último de la refriega con el labio inferior partido y la cara convertida en un *Ecce-homo*.

Citados al día siguiente ante el Juzgado el primero dijo no conocer al otro ni haberlo visto hacía mucho tiempo.

—A la junta de 416 pesetas con 89 céntimos ascendiendo lo recaudado por todos conceptos en la Aduana de este puerto durante el pasado mes.

—La Junta Directiva de la «Compañía de Navegación de Söller» en sesión habida el domingo último, acordó rebajar en un 50 por 100 los precios de los pasajes que han venido rigiendo hasta ahora desde este puerto al de Barcelona.

—Las obras de mampostería de la fábrica del gas están muy adelantadas, tanto que casi tocan a su término y la canalización de las calles pedemos decir que está totalmente concluida, falta la colocación del gasómetro y empezar la cala de hornos y para eso es indispensable la presencia del ingeniero Sr. Ciervo que según noticias estará aquí en la semana entrante.

—Esta mañana a las siete el Director de Sanidad de este puerto ha dado entrada al vapor *León de Oro*, procedente de Barcelona, trayendo a bordo numerosa carga y un limitado número de pasajeros.—C.

30 de Noviembre de 1892.

De la Capital

Las anomalías que ocurren en el servicio de Telégrafos, son tan repetidas y por lo visto tan incorregibles que pasan la raya de toda ponderación.

Mientras un periódico de la prensa asociada repartido a las nueve y media ó las diez de la mañana de ayer, publicó telegramas de su servicio fechados en Madrid á las 9 y 55 minutos de la noche anterior y a la UNA DE LA MADRUAGA, para lo cual tuvo que recibirlos antes de las ocho de la mañana por lo menos, nosotros no recibimos hasta la UNA Y CUARTO DE LA TARDE, telegramas puestos a las ONCE Y DIEZ MINUTOS de la noche.

De lo dicho, resulta que telegramas pue-

tos cerca de dos horas después de los nuestros sin indicación de urgentes, llegaron por lo menos CUATRO HORAS Y MEDIA ANTES; y que nuestros telegramas tardaron MÁS DE CATORCE HORAS en su camino.

No rezan estas palabras con los señores empleados de la estación de Palma, que con toda rapidez mandan los telegramas á su destino; el abuso se debe á descuidos no sabemos si involuntarios ó intencionados é interesados de las estaciones de Madrid ó de Valencia.

¿Acaso unos corresponsales son de mejor condición que los otros, puesto que los despachos *posteriores* de unos los transmiten antes que los *anteriores* de otros?

Esperamos que el Director general del ramo, á quien haremos lleguen estas líneas, sabrá ver si hay medio de evitar esas faltas y de averiguar si son casuales ó crónicas, y gratuitas ú obligatorias.

Durante el mes de Noviembre que terminó anteayer ingresaron en los cementerios de este distrito municipal 92 cadáveres, de los cuales entraron 88 en el de esta ciudad, 3 en el de la Vileta y 1 en el de Sant Jordi.

En el mismo mes del año pasado, el número de los fallecidos fué de 138, lo cual da una diferencia de 46 á favor del año actual.

Los 92 cadáveres expresados, por rara coincidencia se dividen en 46 varones y 46 hembras, de modo que en la enunciación, división y resultado de los números comparados se emita un solo factor, un solo cociente y un solo resto; el número 46.

Por su estado civil fueron solteros 31 varones y 28 hembras; casados, 11 y 10, viudos, 4 y 8.

Por su edad, fallecieron antes de cumplir un año, 4 varones y 6 hembras; de un año á diez, 15 y 11; de diez á veinte, 3 y 3; de veinte á treinta, 6 y 2; de treinta á cuarenta, 2 y 4; de cuarenta á cincuenta, 5 y 4; de cincuenta á sesenta, 3 y 2; de sesenta á setenta, 5 y 6; de setenta á ochenta, 2 y 6; de ochenta á noventa, 4 hembras y de noventa á ciento 1 varón y 1 hembra.

Los juzgados registraron: el de la Catedral 23 varones y 20 hembras; el de la Lonja, 22 y 26; de los pueblos 1 varón.

Las parroquias dieron; la Almudaina, 1 varón; Sta. Eulalia, 15 varones y 8 hembras; Sta. Cruz, 14 y 11; S. Jaime 4 y 6; S. Miguel, 4 y 8; S. Nicolás, 1 y 2; Hospital, 6 y 11; de los pueblos 1 varón.

Fueron conducidos en carruaje de primera clase, ninguno; de segunda, 9 varones y 6 hembras, con producto de 600 pesetas para la empresa; de tercera 28 y 26 con rédito de 432 pesetas; de cuarta, 8 y 12; del término 1 y 3.

Recibieron sepultura en tumbas de propiedad particular, 67 cadáveres; en la fosa común, 25.

Las enfermedades infecciosas han causado 8 defunciones de difteria y 3 las calenturas tífoides. Se recibieron 4 fetos varones y 3 hembras.

Se ha empezado la construcción de una batería según el sistema moderno en el baluarte de Velarde, con objeto de emplazar en ella piezas de poco calibre de novísimo sistema que sirvan al propio tiempo que de escuela práctica, para defender en caso necesario la parte de levante de nuestra bahía.

El acarreo de tierras y escombros para montar la indicada batería, se efectúa con la mayor actividad.

Ayer por la tarde ocurrió un pequeño escándalo entre varios transeuntes y un dependiente de consumos del fielado de San Antonio. Intervino la guardia municipal citando á los alborotadores para ante la Alcaldía.

Aprehensiones verificadas ayer en los fielatos:

En el de la puerta de San Antonio una pequeña cantidad de embutidos que trataba de introducir una mujer, envueltos en un lio de ropa; otro kilogramo de embutidos encontrado en un carrito y cinco kilogramos de embutidos hallado en un carruaje.

El sábado último llegó á esta capital, procedente de Barcelona, la señorita Doña Dolores Pallicer Enseñat, donde había ido acompañada de su padre á perfeccionar su práctica y teoría y adquirir el título y diploma de profesora de corte; conseguido el fin indicado, se propone dicha señorita abrir un Colegio de enseñanza en la casa paterna plaza, de la Cuartera número 6.

La señorita Pallicer goza de merecida reputación en el arte de que se trata.

El movimiento de vapores ocurrido ayer en este puerto es el siguiente:

A las seis de la mañana entró el Puerto *Mahón* procedente de Menorca, con el correo y 15 pasajeros.

A la misma hora, ó un poco más tarde, el *Unión* desde Ibiza y Alicante con 24 pasajeros.

A las siete y media el *Cataluña* procedente de Barcelona con 92 pasajeros.

Por la tarde á las cuatro salió el *Isleño* con la correspondencia y 15 pasajeros para Valencia.

A las cuatro y media para Barcelona el *Cataluña* con 26 pasajeros.

A la misma hora el *Palma* con la valija y 72 pasajeros también para Barcelona.

Por haber causado heridas de gravedad á una mujer, ha sido detenido por la guardia civil del puesto de S. Antonio de Ibiza, un sujeto y entregado al juez de instrucción de aquel partido.

Ayer estaba á punto de terminarse el trozo de acera paralela al Portixol que se construye por cuenta del Estado.

Es una mejora utilísima que agradecen cuantos disfrutaran de sus ventajas, siendo de deplorar no se continúe hasta el puente sobre el torrente de Barba, pues de este modo sería completa.

Dica uno de nuestros colegas que con motivo de haberse declarado patrona única del arma de infantería la Purísima Concepción, las fuerzas que son de dicha arma y guarnecen esta plaza solemnizarán su festividad con una función religiosa en la iglesia de San Cayetano.

Ayer llegaron á esta capital los señores D. Joaquín de Errazquin, D. Eduardo de Angulo, D. Sotero Bonifaz y D. Domingo Manzanera, Presidente de Sala, magistrados y teniente fiscal de esta Audiencia, que han constituido en Mahón el Tribunal de Derecho en la vista de las causas que á su debido tiempo indicamos.

A la parte de poniente del edificio del *Club de Regatas* se está construyendo otro varadero para el uso de las embarcaciones de dicha sociedad.

Al hacerse el ajuste del número de LA ALMUDAINA de ayer, colocóse distraídamente á continuación del artículo que llevaba por título *El Cardenal Lavigerie* la parte final del que bajo el epígrafe *La prensa anarquista* figura en el mismo número, falta que seguramente notarían los lectores y que subsanaría su buen sentido.

Bibliografía

El número de Noviembre de *La España Moderna* es, como todos los que publica esta magnífica Revista Ibero-Americana, importantísimo.

Inserta, entre otros trabajos de primer orden, los siguientes: «Miguel y los dos ancianos» por el conde León Tolstoy; «Hedda Gabler» (drama) por Ibsen; «Un desesperado» (novela) por Turgueneff; «Cavallería Rusticana» (cuento) por J. Vergá; «Pierrot» (cuento) por G. de Maupassant; «El Pesimismo en el Siglo XIX» por E. Caro; «Un salón en el mes de Diciembre» por Sofia Gay; «Filigranas» por R. Palma; «Reseña crítica del centenario» por Fernández Duro; «Impresiones literarias» por Villegas y la «Crónica internacional» por Castelar.

En esta última sección expone el ilustre orador sus teorías sobre el presupuesto de la paz, que han publicado algunos periódicos en extracto y que tanto dan que hablar estos días á la prensa.

La España Moderna envía un tomo de muestra gratis á quien lo pida por escrito al Administrador, Cuesta de Santo Domingo, 16, principal, Madrid.

Ha visto la luz el tomo segundo y último de la *Historia del descubrimiento y conquista de América*, por Enrique Campa. En este volumen se trata de la conquista como en el primero se trató del descubrimiento, y de su lectura se desprende con cuánta razón consideran los críticos alemanes esta historia como la mejor entre las muchas que se han escrito acerca de los importantes sucesos realizados por Colón, Cortés, Pizarro, etc., etc.

El tomo lleva curiosas anotaciones del sabio americanista señor Fernández Duro. Se vende á tres pesetas en las principales librerías.

Boletín de Comercio

Revista de la Quincena

Resumiendo cuanto se refiere á la quincena que revistamos, resultan de poca importancia los ajustes practicados en aquel intervalo por estar suficientemente surtido nuestro mercado, lo cual ha hecho fueran escasos los arribos. De las operaciones efectuadas se deducen algunas variantes en los precios de los artículos que son ob-

jeto de esta sección, las cuales quedan consignadas en el siguiente detalle:

Vinos.—Con motivo del mayor favor que obtienen los alcoholes, han ido subiendo proporcionalmente los precios de este artículo, llegándose á pagar los de caldera de pesetas 5'50 á 6 por grado y hectolitro. Por lo que se refiere á los buenos para la exportación, con mayor motivo podemos decir hoy que han sido nulas las transacciones efectuadas, pues los compradores se han abstenido de hacerlas ante los mayores tipos que se pretenden.

Algarrobas.—Las grandes existencias que han ido acumulándose de otras procedencias en el mercado consumidor de Barcelona, paralizan nuestra exportación á aquella plaza en términos que solo han cargado para allí nuestros pequeños veleeros, escasamente unos 2000 quintales, pagándose al pié de plancha de 3'75 á 4 pesetas quintal.

Para que mejor puedan hacerse cargo nuestros comerciantes del estado de la plaza reguladora de Barcelona, continuamos en detalle las existencias de allí y precios que para las mismas se cotizan:

Negra	900 qq. de ptas.	5'87 á 6'00
Mallorca	3 000 " " "	5'00 " 5'42
Ibiza	4 300 " " "	5'25 " 5'37
Bugía	2 000 " " "	5'25 " 5'37
Chipre	50 000 " " "	5'87 " 6'00

Almendrón.—Como quedan ya hechas en general las usuales compras de esta época que suelen efectuarse con motivo de la mayor aplicación que tiene dicho epígrafe en las fiestas de Navidad, observamos cierta calma en sus transacciones y el desmérito en precios de 4 pesetas por 100 kilos, como se deduce de la siguiente especificación:

El corriente á Ptas.	173'00	100 kg.
El cribado á " "	177'00	" "

Acéites.—Escasísima ha resultado ser la cosecha que hemos obtenido este año y de calidad tan mala que se ven obligados los tenedores de los noveles á destinarlos á la fabricación del jabón, obteniendo por tal motivo solo el precio de 3 pesetas cuartán.

Continúan los arribos de la Península aunque en menores proporciones que antes. Las cotizaciones de las varias clases de dichas grasas, son como sigue, en depósito:

De la Isla

Superior	á Ptas. 4'75	cuartán
Tendero	" " "	3'83 " "
Corriente	" " "	3'66 " "

De la Península

Tortosa superior	" " "	4'83 " "
Urgel	" " "	3'75 " "
Andalucía superior	" " "	3'66 " "

Azúcares.—A continuación anotamos la plantilla de precios de estos dulces que ofrecimos á nuestros lectores la pasada quincena, que resultan elevadísimos por las razones que ya expusimos. Cotizamos sobre el muelle:

Pilón sup. en panes.	á Ptas. 45'00	los 41'60 kg.
Cl. sp. (260 ps. en kg.)	" " "	48'50 " " "
Pilé superior	" " "	45'00 " " "
Id. corriente	" " "	00'00 " " "
Blanco fino	" " "	44'50 " " "
Terciado blanco	" " "	44'00 " " "
Granulado fino	" " "	44'00 " " "
Blanco seco 1. ^a	" " "	43'50 " " "
Id. id. 2. ^a	" " "	41'50 " " "
Dorado claro	" " "	36'00 " " "
Centrifugado grueso	" " "	00'00 " " "
Idem mediano	" " "	35'50 " " "
Mascabado claro	" " "	32'50 " " "
Idem dorado	" " "	30'50 " " "

Arroces.—Continúan estacionados á los precios siguientes. Sin comprender comos:

El corriente n.º 1 á ptas.	46'00	los 100 kg.
" " " " 2 " "	47'25	" " "
" " " " 3 " "	48'50	" " "
" " " " 4 " "	49'75	" " "
" cilindrado " 5 " "	51'00	" " "
" " " " 6 " "	52'25	" " "

Harinas.—Nótase alguna baja en las clases buenas, acarreado de la depreciación de pesetas 1'50 por 100 kilos en la *primera pastelería* y pesetas 0'50 en la *primera panadería*. Como estos días se ha importado un importante cargamento de trigo de poca fuerza por el vapor *Balear*, tal vez tengan también algún desmérito las clases bajas que se cotizan hoy sin variación. Valen sin comprender consumos:

Primera flor.	á Ptas. 43'00	los 100 kg.
Idem pastelería	" " "	45'50 " " "
Idem panadería	" " "	43'00 " " "
2. ^a fuerza	" " "	40'50 " " "
Idem granito	" " "	39'50 " " "
3. ^a superior	" " "	38'50 " " "
Idem mediana	" " "	38'00 " " "
Idem inferior	" " "	35'00 " " "

Granos y legumbres.—A continuación anotamos los precios que obtienen los diferentes artículos que comprende este epígrafe. En depósito:

Table listing various goods and their prices: Candeal, Mezclillas Sevilla, Cebada superior, Id. corriente, Avena blanca, Alpiste, Maíz cuquantini, Id. mallorquín, Garbanzos Mazagán 1.ª, Idem corriente 1.ª, Idem idem 2.ª, Idem idem 3.ª, 1.ª Casablanca, Habichuelas cocorosas, Idem del país, Habas sicilianas, Idem mahonesas, Idem de Cerdeña.

Alcoholes.—La mayor demanda que hemos observado para los sin rectificar, ha motivado el aumento sobre sus anteriores precios de pesetas 5 por hectolitro, habiendo por contra aflojado algo las clases buenas por resultar elevadas con referencia á la cotización de los primeros. Queda ahora la tendencia de dicho artículo pendiente de lo que se resuelva acerca del nuevo impuesto que debe en breve gravar sobre él, siendo de suponer que nuestros gobernantes tengan en cuenta al dictaminar esta cuestión las justas quejas que se lez ha dirigido por parte de nuestros comerciantes y no se consigne el gravamen tan alto como se creyó en un principio.

En las acostumbradas condiciones, cotizamos: Extrafino 94 1/2º Gay-Lussac á pesetas 77.00 hectolitro.

De vino puro rectificado 94 1/2º Gay-Lussac á pesetas 74 hectolitro. Id. id. sin rectificar 84º id. á ptas. 57.00 hectolitro.

Quedan con registro abierto Para la Península Vapores Cataluña y Palma, para Barcelona; Isleño, para Valencia; bergantin Virgenes, para Sevilla.

Para Ultramar Corbeta Santiago, para la Habana. Para Canarias Polacra Sensat, para Las Palmas. Para el Extranjero Paillabote Providencia, polacra goleta Sifide Isabelita y balandra San Miguel, para Marsella, y polacra goleta Lola, para Niza.

FRANCISCO MASSANET Palma 80 de Noviembre de 1892.

Mercado de Inca Precios corrientes el 17 de Noviembre

Table with 3 columns: Product, Price, Weight/Measure. Includes items like Almendrán, Trigo, Candeal, Cebada del país, Id. forastera, Avena del país, Id. forastera, Garbanzos, Maíz, Habichuelas confites, Id. blancas, Frijoles, Habas para cocer, Id. ordinarias, Id. para ganados, Cerdos cebados.

Isleña Marítima Suscripción para socorrer á las víctimas de la avería del vapor «Maria» acaecida en Cette el 3 de Noviembre de 1892.

Table for subscription: Suma anterior, Total suscripción en Cette, Sociedad General Mallorquina, Círculo Tradicionalista, D. Rafael Moll, Sres. Empleados de la Sociedad General Mallorquina, Mateo Cirer Pbro. y Vicario de Bañalbufar, Lorenzo Garcías, Pbro. de Bañalbufar, Bartolomé Martorell, Médico de id., María Cifre, de id., Francisco Mir, de id., Recogido por los fieles dentro la iglesia de id., Sociedad Mahonesa de Vapores (Mahón), Personal de la Fundación Mallorquina de Antonio Riera y Compañía, D. Juan Casas y Moragues, El Sr. Propietario del Diario de Palma.

Suma . . . 15.315.20 TELEGRAMAS (De nuestro servicio particular) La crisis en Francia Madrid 30 á las 11.40 n. (Recibido el 1 á la 1.15 t.) Acaba de telegrafarse desde París que M. Brisson encuentra serias dificultades para la formación de Gabinete.

En caso de que no pueda llenar este cometido, se asegura que será llamado M. Bourgeois.

El proceso de Jerez Se ha verificado la tercera sesión del Consejo de guerra para juzgar á los anarquistas autores de los atropellos de Jerez.

Dicha sesión ha resultado verdaderamente interesante.

Se cree que serán condenados todos los procesados, de conformidad con la petición fiscal.

La política Madrid 30 á las 11.10 n. (Recibido el 1 á la 1.15 t.) Entre los acuerdos tomados por el Consejo de hoy figura el de ampliar el expediente relativo á la inspección administrativa del Ayuntamiento de Madrid, oyendo al Consejo de Estado, según propuso el Sr. Romero Robledo.

Quedó acordada también la combinación de mandos militares. A la Capitania General de Valencia pasa el Capitán general de Granada Sr. Burgos.

Conferencias y comentarios Ha conferenciado detenidamente con el Ministro de Ultramar Sr. Romero Robledo, el nuevo Capitán general de Puerto-Rico Sr. Dabán.

La conferencia ha versado sobre las cuestiones políticas y económicas referentes á aquella Antilla.

El Ministro dimisionario de la Gobernación Sr. Villaverde, ha conferenciado durante tres cuartos de hora con S. M. la Reina, entregándole la dimisión del Subsecretario de aquel departamento Sr. Dato é Iradier.

El nuevo Ministro de la Gobernación señor Danvila, juró su cargo á las siete de la tarde, siendo telegrafada la noticia á los Gobernadores, por medio de circular telegráfica.

Pormenores y noticias Madrid 30 á las 11.10 n. (Recibido el 1 á la 1.15 t.) Al Consejo de hoy no ha asistido el señor Romero Robledo por el pretexto, que se cree infundado, de encontrarse enfermo.

Infinidad de vecinos de esta Corte abrigan el propósito de verificar una importante manifestación para el caso de que el señor Marqués de Cubas salga de la Alcaldía de Madrid.

Dícese que no serán admitidas las dimisiones á los Directores generales de Administración local, beneficencia y Sanidad y Comunicaciones, caso de que las presenten, como se asegura.

El Sr. Marqués de Cubas ha aplazado su decisión, para contestar si debe ó no dimitir.

Mañana visitará el Sr. Sagasta á S. M. la Reina.

La prensa en general considera á la crisis que acaba de resolverse como de muy graves consecuencias para el prestigio del Sr. Cánovas.

Se gestiona el indulto de los reos de Ciudad Real.

Se ha incendiado la factoría militar de Lérida, habiendo sufrido pérdidas de consideración, aunque sin ocurrir desgracias personales.

Noticias de la mañana Madrid 1.º á las 10.30 m. El imparcial de hoy, comentando la resolución que ha tenido la crisis, dice que el partido conservador ha salido del Gobierno con el Sr. Villaverde.

Añade que sólo quedan con Cánovas y Romero los advenedizos y transfugas de todas partes y las ruinas del antiguo y poderoso partido conservador.

Termina vaticinando que esta situación acabará entre los más estrepitosos silbidos de la opinión pública.

Una desgracia Telegrafian desde Linares manifestando que en la Mina de los Arrayanes, de aquel distrito, se despreñó un bloque de tierras, causando la muerte á dos operarios que allí trabajaban.

Más noticias.—Cambio de personal La Gaceta de hoy no publica ninguna disposición importante.

Se indica para Subsecretario de la Gobernación al Diputado á Cortes señor Osma.

Ha dimitido el Director general de Correos.

Para la Alcaldía de Madrid, caso de que dimita el Sr. Marqués de Cubas, se indica al Sr. Navarro Reverter.

El comercio de Madrid prepara una manifestación en honor del Marqués de Cubas.

Se ha concedido la gran cruz de Carlos III al Teniente general D. Valeriano Weyler.

Manifestación en Madrid Madrid 1.º á las 2.10 t.

La noticia de que va á dimitir la Alcaldía de Madrid el Sr. Marqués de Cubas, ha causado pésima impresión en este vecindario.

Numerosos grupos recorren las calles principales pidiendo que continúe en su puesto.

En señal de protesta se han cerrado también todos los Comercios y tiendas. Desde Cuba El Capitán general de la isla de Cuba ha telegrafado al Sr. Romero Robledo, manifestándole serios temores de que ocurran desórdenes en caso de que desembarque el nuevo Gobernador Sr. Rodríguez Rey, que va allí precedido de grande oposición.

Agitación popular Madrid 1 á las 5 t. Los numerosos grupos de manifestantes van aumentando por momentos.

Entre los gritos ensordecedores en que prorrumpan se oye con insistencia y repetición el de ¡abajo los conservadores!

En la Puerta del Sol los grupos arrancaron una bandera nacional colocada en una tienda de juguetes.

La Guardia civil patrulla por las calles. El aspecto que presentan las principales avenidas, es imponente.

Continúa la agitación Madrid 1.º á las 5.25 t. Han salido patrullas de la Guardia civil, para impedir que los grupos de manifestantes cometan algún desmán.

Los individuos de la benemérita han sido silbados por la multitud.

El Sr. Marqués de Cubas se ha ausentado de Madrid con objeto de evitar las manifestaciones de adhesión de que está siendo objeto.

Los Sres. Villaverde y Dato han salido para Toledo, donde pasarán unos días.

Mañana firmará S. M. la Reina el decreto nombrando Alcalde de Madrid al señor Conde de Peñalver.—Agencia Almóbar.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid Extracto del número correspondiente al día 23 de Noviembre:

Presidencia.—Real decreto declarando mal formada y que no ha lugar á decidir una competencia suscitada entre el gobernador de a provincia de Albacete y el juez de primera instancia de Yeste.

Gracia y Justicia.—Real orden nombrando para el registro de la propiedad de San Sebastián á don José María Prado Beltran.

La del día 24: Presidencia.—Real decreto decidiendo á favor de la administración una competencia suscitada entre el gobernador de Almería y el juez de instrucción de Sorbas.

Guerra.—Reales decretos referentes á moviendo del personal. —Real orden disponiendo el reconocimiento de créditos de abonarés correspondientes al regimiento caballería del Principe.

Gracia y Justicia.—Reales ordenes nombrando para los registros de la propiedad de Padrón y de Puerto de Santa María á los Sres. Don Pedro Legeren Crespon y Don Antonio Trigueros y Ruiz, respectivamente.

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma La Junta municipal de esta ciudad, se reunirá por segunda convocatoria en esta Casa Consistorial el día tres del actual sábado, á las doce del día, para discutir y aprobar en su caso el presupuesto extraordinario para abrir una nueva vía de comunicación entre las plazas de Jesús y del Hospital.

Lo que se anuncia al público para conocimiento del mismo. Palma 1.º de Diciembre de 1892.—El Alcalde, La Bastida.

Comandancia de Marina de Mallorca Debiendo cubrirse por el Departamento de Cartagena 15 plazas de Aprendizices de Artilleros de mar, los individuos que reuniendo las condiciones exigidas en el vigente reglamento en su artículo 17, el cual estará de manifiesto en la Comandancia de Marina y desean cubrir dicha plaza, presentarán sus solicitudes documentadas dirigidas á la superioridad del expresado departamento.

Sociedades y Corporaciones

Isleña Marítima Uno de los vapores de esta Empresa saldrá para CETTE á principios de la proxima semana.

Almude carga y pasaje. Despacho Palacio 26. Palma 1.º Diciembre 1892.—Por la I. M. el Vocal de Turno, L. Valleroia.

La Constancia, sociedad de socorros mútuos de Inca Habiendo quedado vacante la plaza de Médico-Cirujano de esta Sociedad, se convoca á los señores facultativos que quieran optar á dicha plaza, para que en el término de ocho días contados desde el de la inserción de esta anuncio en el Boletín Oficial de la Provincia, presenten por escrito sus solicitudes en la Secretaría de la misma Sociedad debiendo ésta sujetarse á las bases y en ella estarán de manifiesto.

Inca 28 Noviembre 1892.—El Presidente, Lorenzo Nicolau.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados.

Nacimientos Día 29.—Varones, 1.—Hembras, 2. No se registraron matrimonios.

Defunciones Día 1 Ninguna. Hospital Civil Día 1

Movimiento de enfermos.—Entradas, ninguna.—Altas, 4: 3 varon y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUERTA DEL SOL Estado de la atmósfera. Despejada, serena y diáfana con arboles al occidente. Horizonte.—Abierto y claro en todo el círculo. Idem del viento.—Lucecho galeno. Idem del mar.—Azul y rizada del viento. Buques á la vista.—En demanda de la alta mar van los tres vapores que han salido del puerto. Vigia de Portopi.—Sin señal.

FONDEADOS Día 1.º

Vapor español Cataluña, de 662 ton., matrícula de Palma, cap. D. G. Pujol, con 25 trip., 32 pas. y efectos. De Barcelona en 13 horas. Vapor español Unión, de 401 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Bosch, con 22 trip., 24 pas. y valija. De Ibiza en 10 horas.

Vapor español Puerto Mahón, de 396 ton., matrícula de Mahón, cap. D. José Caidés, con 19 trip., 17 pas. y valija. De Mahón en 11 horas. DESPACHADOS Día 1.º

Vapor español Cataluña, de 662 ton., matrícula de Palma, cap. D. G. Pujol, con 25 trip., 23 pas. y efectos. Para Barcelona. Vapor español Isleño, de 314 ton., matrícula de Palma, cap. D. R. Piña, con 22 trip., 15 pas. y valija. Para Valencia.

Vapor español Palma, de 545 ton., matrícula de Palma, cap. D. B. Alzina, con 27 trip., 72 pas. y valija. Para Barcelona. Bergantin Goleta español Urbana, de 193 toneladas, matrícula de Palma, cap. D. Antonio Vaquer, con 8 trip., 1 pas. y lastre. Para Termini.

Matadero

Reses sacrificadas para el abasto público. Día 1 Bueyes, 2.—Vacas, 1.—Terneras, 2.—Carneros, 19.—Ovejas, 2.—Borregos, 0.—Corderos, 55.—Tosos, 0.—Cabras, 0.—Cabrillos, 0.—Cegajos, 0.—Cerdos, 19.—Cerdas, 7.—Lechonas, 0.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-horas Continuarán en S. Agustín: exposición á las seis: á las diez misa mayor. Por la noche continuará la novena de la Purísima y reserva.

Otras funciones En San Jaime, se hará el ejercicio de San Blas. Visita á la Corte de María A la Virgen del Confalón, en Santa Eulalia.

Teatro Principal

Función para hoy viernes Un drama nuevo La ocasión la pintan calva Entrada general, 0.75.—Al paraiso 0.50. A las 8 en punto.

Notice of death: LA SEÑORITA DOÑA MARÍA BARCELÓ ALOU ha fallecido á la edad de 14 años —(E. P. D.)— Sus desconsolados padres, hermanos, tíos y demás parientes, suplican á sus numerosos amigos que se sirvan asistir al rosario que se rezará á las 3 y media de la tarde en la casa mortuoria—Molinar, Fábrica de Mantas de lana—y á la conducción del cadáver que se verificará seguidamente.

ULTIMAS COTIZACIONES
—facilitadas por la casa Fuster—
VALORES LOCALES

Crédito Balear	110.75
Cambio mallorquin	85.00
Fomento Agrícola	50.00
Ferrocarriles de Mallorca	63.00
Alumbrado por Gas	108.50
Salinas de Ibiza	190.00
La General Mallorquina	78.00
Bonos municipales	27.50
La Isla Marítima	48.00

VALORES PUBLICOS

Madrid 1.º de Diciembre	
4 p.º interior perpetuo	68.40
4 p.º amortizable	77.60
Cubas	106.75
Banco de España	87.00
Tabacos	140.00
Barcelona 1.º a las 4 t.	
4 p.º interior	68.56
4 p.º exterior	73.41
4 p.º amortizable	
Cubas 86	107.00
Coloniales	43.15
Nortes	38.80
Francia	27.50
Francos	
Madrid	
Paris	

Renta francesa
Londres

FERRO CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de octubre de 1892 a 31 de marzo de 1893

De Palma a Manacor y La Puebla, a las 7.50 mañana, 2.15 y 3.30 (mixto) tarde.

De Manacor a Palma, a las 3 (mixto), 7.1 mañana y 5.15 tarde.

De La Puebla a Palma, a las 7.25 m. y 5.25 tarde.

De Manacor a La Puebla, a las 7 mañana y 5.15 tarde.

De La Puebla a Manacor, a las 7.25 mañana, 2.45 y 3.25 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca a Palma, a la 1 tarde.

VAPORES-CORREO

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 4 tarde y miércoles de la mañana por vía de Alcudia.

Para Valencia, jueves 4 tarde.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Para Mahón, lunes 4 tarde y miércoles 2 tarde por Alcudia.

Llegadas a Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana por vía de Alcudia y sábado 7 mañana directo.

De Valencia, lunes 7 mañana.

De Alicante a Ibiza, miércoles 10 mañana.

De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

BOLETIN METEOROLOGICO

Dia 1 Diciembre—9 mañana

Barómetro	769.8 mm.
Termómetro seco	11.2 grados.
Id. húmedo	10.1 >
Máxima en 24 horas	22.1 >
Mínima en id.	5.3 >
Reflector	4.0 >
Dirección del viento	N.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	0.0 Kg.
Pluviómetro	0.0 mm.
Evaporómetro	0.8 >
Higrómetro	0.0 >
Ascenso del barómetro en 24 horas	0.0 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	0.2 mm.

HOJAS DEL CALENDARIO

DICIEMBRE	DICIEMBRE
Cuarto creciente el 27 Luna llena el 4 Sale el sol a las 7 h. 3 Pónese a las 4 33	Cuarto creciente el 27 Luna llena el 4 Sale el sol a las 7 h. 8 Pónese a las 4 31
HOY	MAÑANA
2	3
1808. Napoleón I establece su cuartel general en Chamartín.	1626. Muere el inquisidor general Fr Luis de Aliaga
VIERNES	SÁBADO
337 San Lupo ob. 29 y sta Aurelia mr.	338 San Francisco 28 Javier jesuita

La Moda Elegante

Ilustrada

PERIÓDICO ESPECIAL DE SEÑORAS Y SEÑORITAS
INDISPENSABLE EN TODA CLASE DE FAMILIAS

Publica los últimos figurines iluminados de las modas de París; patrones trazados en tamaño natural, modelos para clase de labores, novelas, crónicas de teatro y salones, etc.

Más de 40 años que cuenta de existencia este acreditado Semanario de Señoritas y Señoras, son la mejor apología de su utilidad práctica en el hogar doméstico, proporcionando a las familias honesto solaz, al par que los medios de resolver el difícil problema de vestir con elegancia y distinción, sin rebasar los límites de la posición social.

SALE Á LUZ los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes



PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EDICIONES DE LUJO

Primera edición.—Un año 40 pesetas
Seis meses 21 id.—Tres meses 11 id.

Segunda edición.—Un año 28 pesetas
Seis meses 15 id.—Tres meses 8 id.

EDICIONES ECONÓMICAS

Tercera edición.—Un año 18 pesetas
Seis meses 9 id.—Tres meses 5 id.

Cuarta edición.—Un año 14 pesetas
Seis meses 7 id.—Tres meses 4 id.

Suscribese en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.—Sucursal en Inca, Rectoría 12

2 PESETAS

ALMANAQUE

LA ILUSTRACION

Véndese en la Librería de AMENGUAL y MUNTANER—Cadena, 2.—Palma

Curación de las enfermedades del sistema nervioso

Curar las afecciones medulares, la impotencia, calambres, hormigueo, las parálisis, la tisis ó conunción, los dolores de cabeza, el histerismo, la hipocondría, la epilepsia, la anemia, la clorosis, el insomnio y los espasmos musculares

TONICO NERVIOSO-CERA

Abre el apetito y aumenta la fuerza orgánica, cura la dispepsia atónica, las flatulencias, la esterilidad y la relajación sexual del hombre. Fórmula compuesta de hipofosfitos de cal, sosa y quinina, lactato de manganeso, estrigina y fósforo amorfo.—Agente general en las Baleares, José Roca, Brossa, 6-1.º—De venta en las farmacias de las Copiñas, Montaner, Homs y Forzeza.

Autor, PELAYO, 6, BARCELONA

NO MAS CASPA, NI CANAS,
NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito a pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de la Península y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

DOLOR DE MUELAS

Se cura instantáneamente empleando el *Mástico Oriental*, de G. Barraud, químico de Paris. Precio Ptas. 1.50 frasco.

Depósito general: Centro Farmacéutico.

Sociedad General Mallorquina

El acreditado vapor **BALEAR**

Saldrá de este puerto para CETTE, MARSELLA y NIZA, del 8 al 10 de Diciembre. Admite pasajeros y carga á precios reducidísimos. Se despacha en las oficinas—Plaza de Cort.

Quintos para Ultramar

El nuevo Centro de Salom y Alziza, constituido con un capital de 50 000 pesetas, redime á los mozos de Ultramar pagando 3 duros y devolviendo 10 duros á los que les toque para España.

Dirigirse en Palma, Borne, 11.—En Inca, á Gabriel Seguí, calle de San Bartolomé. 15-9

L' UNION

— Compañía francesa de seguros contra incendios —
FUNDADA EN PARIS EN 1828
Sucursal española: Barcelona, Calle de la Merced, núm. 20

GARANTÍAS DE LA COMPAÑÍA

Capital Social	Ptas. 10.000.000
Reservas	" 7.280.000
Primas á cobrar.	" 66.441.000
Total de garantía.	Ptas. 83.721.000
Siniestros pagados	168.000.000

Subdirección: Virgen de Lluch, 7, Palma de Mallorca

VENTA

A voluntad de su dueño se desea realizar la de una casa algarfa de tres pisos distribuidos en cinco habitaciones, sita en esta ciudad, calle del Carmen, señalada con el número veinte y uno.

En el primer piso habrá persona dispuesta á enseñar la finca todos los días, desde las diez á las doce de la mañana, y de los títulos de propiedad y condiciones del transpaso, dará razón el notario de esta ciudad D. Gaspar Sancho—plaza del Rosario, número diez.

Aviso al público

El arteano que trabajaba los barquillos (nueles) en la calle de Sans, ha trasladado su establecimiento á la de la Lonjeta núm. 35 en donde los expedirá á precios sumamente módicos.

Se encontrarán también en el mismo establecimiento turronecillos de todas clases.

No equivocarse—Lonjeta—35.

Se alquila en la calle

del Estanco núm. 7 un espacioso tercer piso con cuatro dormitorios, agua á grifo, terrado y otras comodidades. Informarán en el principal; la entrada por la calle de Mequida núm. 6.

Billar—Se alquila uno pequeño con todos sus enseres.

Informará el conserje de La Protectora.

Paraguas CASASNOVAS Guantes
Cadena 6
Variado surtido, baratura y solidez

JAQUECA MIGRAÑA

Se cura pronto y de un modo radical con el uso del tan acreditado **Antijaqueca de Sto. Tomás de Aquino** preparado por **TUTUSAUS**

Caja 1.50.
Depósito en Palma, farmacia Juan Valenzuela.

Nodriz—Una con leche de seis meses para encontrar criatura para lactar en su casa que la tiene en la calle del Sindicato núm. 18, piso 3.º

Ganga—Se vende un carretón, caballo y guarniciones.
Conquistador, 37 (cuesta de Santo Domingo.) 8-3

Aprendiz—Se necesita uno en la fotografía de F. Truyol, Conquistador 28